

Penyuluhan Pengelolaan Uang Saku Sejak Dini Guna Meningkatkan Rasa Tanggung Jawab Dan Disiplin Terhadap Penggunaan Uang

Tika Bella Agustin^{a,1}, Indri Rahayu Hasanah^{b,2}, Badrun Aziz^{c,3}

^{a,b,c}Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang*
tikabellaagustini@gmail.com¹; indrihshh09@gmail.com²; badrunaziz01@gmail.com³

*indri rahayu hasanah

Abstrak

Pengabdian kepada masyarakat adalah suatu kegiatan yang dilakukan oleh individu atau kelompok dengan tujuan memberikan manfaat kepada masyarakat secara luas. Menabung merupakan salah satu cara mengontrol keuangan seseorang dalam kehidupan, Tetapi menabung belum menjadi kebiasaan bagi sebagian besar masyarakat di Indonesia. Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk memberikan pelatihan pembelajaran yang disampaikan dengan persentasi dengan menggunakan brosure tentang materi pengelolaan uang melalui mengetahui perbedaan kebutuhan dan keinginan, yang nantinya diharapkan akan lebih bisa mengatur keuangan untuk di masa yang akan datang. Hasil pengabdian ini menunjukkan bahwasannya anak – anak sudah mulai mengetahui untuk membedakan antara kebutuhan dan keinginan namun seringkali tidak menerapkannya karena beberapa faktor kemungkinan. Saran dari pengabdian ini adalah di harapkan lingkungan sekitar terutama untuk orang tua selalu mengajarkan dan menerapkan prinsip untuk pengelolaan uang yang akan sangat berguna untuk di masa yang akan datang.

Kata Kunci : *pengelolaan uang 1; kebutuhan 2; keinginan 3*

Abstract

Community service is an activity carried out by individuals or groups with the aim of providing benefits to society at large. Saving is one way to control one's finances in life, but saving has not become a habit for most people in Indonesia. This community service activity aims to provide learning that is delivered by presentation using a brochure on money management material through knowing the differences in needs and wants, which is hoped to be able to manage finances better in the future. The results of this service show that children have started to know how to distinguish between needs and wants, but often do not apply it due to several possible factors. The advice from this dedication is that it is hoped that the environment, especially for parents, will always prohibit and apply the principles of money management which will be very useful in the future.

Keywords : *money management 1; need 2; desire 3*

PENDAHULUAN

Pengelolaan uang saku sejak dini adalah penting dalam membantu anak – anak dan remaja mengembangkan kebiasaan yang baik terkait uang. Ketika mereka belajar mengelola uang saku sejak usia dini, mereka akan memiliki pondasi yang kuat untuk menghadapi tantangan keuangan di masa depan. Pengelolaan uang saku sejak dini dapat dimulai dengan memberikan pemahaman kepada anak tentang nilai uang. Anak – anak harus diajarkan bahwa uang bukanlah sesuatu yang bisa diperoleh dengan mudah, tetapi merupakan hasil dari usaha dan kerja keras. Ini dapat membantu mereka menghargai setiap koin dan uang yang mereka terima.

Selanjutnya, orang tua dapat membantu anak – anak untuk membuat anggaran sederhana. Mengajarkan anak – anak bagaimana membagi uang saku mereka menjadi beberapa kategori pengeluaran seperti tabungan, belanja kebutuhan sehari – hari, dan hiburan. Ini akan membantu mereka memahami pentingnya mengkolokasikan uang dengan bijak. Orang tua juga dapat mengenalkan anak – anak dengan bank dan mengajari mereka tentang pentingnya menabung. Membuka rekening tabungan khusus untuk anak – anak dapat memberikan

mereka pengalaman langsung dalam mengelola uang mereka sendiri. Selain itu, ini juga dapat membantu mereka memahami bagaimana bunga bekerja dan mengembangkan kebiasaan menabung secara rutin.

Selain itu, penting untuk memberikan contoh yang baik dalam mengelola uang kepada anak – anak. Orang tua dapat berbicara terbuka tentang bagaimana mereka membuat keputusan keuangan dan mengelola pengeluaran mereka sendiri. Ini akan menjadi contoh positif bagi anak – anak dan motivasi mereka untuk mengikuti jejak yang sama. Tidak hanya itu, penting juga untuk mengajarkan anak – anak tentang perbedaan antara keinginan dan kebutuhan. Membantu mereka memahami bahwa tidak semua keinginan harus segera dipenuhi dan kadang – kadang perlu menunda atau menghemat untuk membeli sesuatu yang diinginkan. Ini akan membantu mereka mengembangkan kebiasaan mengelola impian dan harapan mereka dengan bijak.

Pengelolaan uang saku sejak dini akan memberikan manfaat jangka panjang bagi anak – anak. Mereka akan belajar tentang tanggung jawab keuangan, nilai kerja keras, dan disiplin. Hal ini juga akan membantu

mereka menghindari jatuh ke dalam utang dan membangun kehidupan finansial yang sehat di masa depan. Dalam keseluruhan pengabdian kepada masyarakat ini memberikan pemahaman tentang memperkenalkan tabungan, memberikan

Metode Pelaksanaan

Masyarakat yang dijadikan sasaran program P(M)kM yang berjudul “Penyuluhan Pengelolaan Uang Saku Sejak Dini Guna Meningkatkan Rasa Tanggung Jawab Dan Disiplin Terhadap Penggunaan Uang” ini ditujukan kepada anak-anak Yayasan Al Kamilah yang berada di Jl Serua Raya No.3, Serua, Kec. Bojongsari, Kota Depok, Jawa Barat. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat telah kami laksanakan pada Minggu 11 Juni 2023 di Jl Serua Raya N0.3, Serua, Kec. Bojongsari, Kota Depok, Jawa Barat. Dengan tema “Membentuk pemikiran perbedaan tentang kebutuhan dan keinginan dalam mengelola keuangan serta menerapkan menabung sejak dini”.

Dalam pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Untuk mencapai tujuan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat kami menggunakan dengan metode presentasi menggunakan Brosur untuk menyampaikan materi-materi

contoh yang baik dan membantu anak – anak membedakan antara keinginan dan kebutuhan. Dengan pendekatan ini, kita dapat membantu anak – anak dan remaja mengembangkan keterampilan keuangan yang kuat sejak usia dini.

tentantujuan dari P(M)kM, penjelasan mengenai pengelolaan uang saku serta perbedaan kebutuhan dan keinginan pada anak-anak panti asuhan. Lalu yang kedua menggunakan metode game. Metode ini diberikan dalam bentuk pelatihan dan pendampingan secara langsung kepada anak-anak dalam permainan sebuah pertanyaan yang menunjukkan perbedaan antara kebutuhan dan keinginan. Terlebih dahulu anak-anak dibagi menjadi dua kelompok, yang setiap kelompoknya beranggotakan 5-6 orang. Dengan alat dan bahan yang telah kami siapkan, anak-anak tersebut kami berikan pertanyaan secara langsung.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil dari pengabdian kepada masyarakat ini yang dilakukan di yayasan al kamilah pada tanggal 11 juni 2023 bahwasannya anak – anak sudah mengetahui pengertian dan juga

kepentingan dari menabung, tetapi memang menabung belum menjadi kebiasaan bagi sebesar masyarakat Indonesia. Dengan memaparkan materi tentang kebutuhan dan keinginan ini anak – anak jadi lebih bisa memahami konsep penting dalam pengelolaan uang yang baik serta juga bisa membangun rasa tanggung jawab serta disiplin terhadap penggunaan uang.



Gambar 1. Sambutan perwakilan Tim P(M)kM



Gambar 2. Pemaparan Materi mengenai Kebutuhan dan Keinginan Serta Manfaat Menabung



Gambar 3. Melakukan permainan games



Gambar 4. Membagikan hadiah untuk para pemenang

KESIMPULAN

Menerapkan tentang perbedaan antara kebutuhan dan keinginan sudah harus ditanamkan sejak dini. Karena sangat penting bagi kita untuk mengembangkan kebiasaan dalam mengelola keuangan untuk memenuhi kebutuhan yang kita inginkan. Mengajarkan anak – anak tentang kebutuhan dan keinginan

dalam pengeluaran mereka, serta bagaimana mengalokasikan uang mereka dengan cara yang cerdas.

Saran yang dapat diambil dalam Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat ini, terutama peran orang tua sangat penting untuk mengajarkan dan menyadarkannya betapa pentingnya pengelolaan keuangan serta menabung sejak dini, agar anak-anak bisa menerapkan hingga dimasa depan nanti.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan Terima kasih atas terlaksananya kegiatan pengabdian ini disampaikan kepada Kepala Program Studi Akuntansi yang telah memberikan persetujuan dan motivasi dalam terlaksananya kegiatan ini. Kepada Bapak Akhmad Sigit Adiwibowo, S.E., M.AK. selaku dosen pembimbing dalam program PKM mahasiswa. Kepada Bapak Ustadz Tajudin selaku Ketua Yayasan Al – Kamilah yang telah bersedia menyediakan tempat untuk melaksanakan PKM. Kepada rekan – rekan mahasiswa Universitas Pamulang yang telah membantu dalam terlaksananya kegiatan ini.

REFERENSI

A Romlah Abd. Gani, O. F. (2019)
Penyuluhan Membangun Kesadaran Menabung Sejak Dini Pada Siswa

Sdn 2 Lengkong Wetan Kelurahan Lengkong Wetan Tangerang Selatan Banten. *Prosiding Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ*.

Astrini, R. P. (2021). Peningkatan Kesadaran Menabung Sejak Dini Melalui Sosialisasi Pentingnya Menabung Di SDNCibingbin 01. *Pengabdian Masyarakat*, 116-124.

David, Y. (2015). 8 Cerita Asyik tentang mengelola uang . *Bang Bing Bung Ayo menabung*.

Dwi Dian Novita¹, L. M. (2023). Pembinaan Usaha Keripik Buah Pada Kelompok Wanita Tani. *Pengabdian Kepada Masyarakat*, 125-129.

F, S. (2020). Pengelolaan Keuangan Melalui Menabung Pada Anak Usia Dini di Desa Binjai Bakung Kabupaten Deli. *Pendidikan Akuntansi*, 14-20.

Meinarni Asnawi, C. D. (2019). Pengenalan Pendidikan Literasi Keuangan Bagi Anak Usia Dini . *Pengabdian Kepada Masyarakat*, 69-75.

Virby, S. P. (2020). Pentingnya Mengelola Keuangan Sejak Usia Dini Siswa Siswi (Taman Kanak Kanak) Untuk Mendorong Dan Menanamkan Budaya Hemat Pada Sekolah Taman Kanak - Kanak Deutsche International

Schule, Bsd City Tangerang Selatan.
ABDIMAS.

YULIANA, M. B. (2022). Sosialisasi
Pentingnya Menabung Pada Anak-
Anak Usia Dini Pada TK Sabilil
Jannah Di Kota Banda Aceh.
Pengabdian pada masyarakat